

JEAN-BAPTISTE DESAUTELS DIT LAPOINTE, PERE.

Les traditions d'honneur et de probité, comme le goût des voyages étaient héréditaires dans cette famille. Le père Desautels passa plusieurs années de sa vie, dans la colonie de la Rivière Rouge, au service de la Baie d'Hudson, comme nous aurons occasion de le voir bientôt. Son fils aîné, qui porte le même nom, après avoir mené une vie au moins aussi accidentée que celle de son père, est aujourd'hui l'un des cultivateurs les plus respectables et les plus considérés de la paroisse de Ste-Anne, Manitoba.

Ce sont deux Canadiens de l'Ouest, qui ont joué un rôle assez important et que nous tenons à faire connaître. Nous donnerons quelques notes sur les deux en commençant tout naturellement par le père.

Les Desautels sont désignés d'ordinaire à Manitoba par leur surnom de " Lapointe. " L'origine de ce surnom date, paraît-il, de l'époque de la conquête.

Deux frères Desautels habitaient l'île de Montréal, l'un dans les limites de la cité et l'autre à la Pointe-aux-Trembles. Pour distinguer ce dernier, on avait habitude de dire " Desautels de La pointe ", c'est-à-dire, de la pointe de l'île. Cette addition qui n'était d'abord qu'une désignation locale, a fini par s'incorporer à cette branche des Desautels.

Jean-Baptiste Desautels dit Lapointe, père, naquit à L'Assomption P. Q. en 1797. Son père était un cultivateur à l'aise. Dès son bas âge, il fréquenta l'école de son village et ne tarda pas à donner des preuves de dispositions heureuses pour l'étude. Malheureusement cette passion des voyages qui tourmente encore de nos jours tant de jeunes cœurs canadiens, le détermina à l'âge de 15 ans à prendre du service dans la Baie d'Hudson. En 1812 il partit donc de Lachine en canot d'écorce, en route pour les pays d'en haut.

En peu d'années, il se forma à la vie rude des voyageurs et se gagna l'estime des bourgeois qui lui confièrent divers postes importants. Il fut tour à tour *Devant de canot*, commis et garde magasin de plusieurs forts. Il hiverna successivement à Pembina, au Lac Winnipeg et au Lac Manitoba. Il fit un voyage au fort York, en barge, suivant l'usage du temps et comme il savait lire et écrire, il fut préposé à la comptabilité.

A cette époque la compagnie de la Baie d'Hudson faisait de prodi-